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G20峰会
本周举行

外交部就习近平出席 G20 峰会举
行媒体吹风会：将深入阐述对世界
经济形势的看法主张，致力于对当
前存在的问题找根源、 把准脉、开
好方，把握好世界经济的大方向

长三角 242 家景点响应儿童免票“身高年龄兼顾”，上海中心下周起 3周岁以下免票

迪士尼正讨论儿童免票新规则
>>>03版

晨报记者 吴艺璇

6月 23 日， 闵行区平安指数发布会，
“上海康城”小区的 5 位居民和社区民警张
佳艺坐在观众席，等待那份“影响房价的榜
单”揭晓。

这份榜单其实是叫 “最受小偷欢迎小
区排行榜”。 两年前，闵行公安首次发布这
一榜单。 对张佳艺和居民们来说， 这份每
半年发布一次的榜单，就像公布期末考试
成绩一般，检阅的是居住在“上海康城”的
4 万名居民的安全感满意度。

然而，发布会过半，主持人闵行分局政
治处民警周梦琪却突然宣布，“最受小偷欢
迎小区排行榜”将正式下线———原来，经历
了两年四次公开通报，2019 年上半年，闵
行入室盗窃零发案小区已达到 68％。 即使
是榜上有名的住宅小区，入室盗窃案件的
案发数也已非常少， 榜单的意义不大。 另
一方面，居民们对平安社区的要求也早已
升级：零入室盗窃已成为标配，没有电瓶车

被盗、 未受到电信诈骗的侵害逐渐成为新
的安全需求。

张佳艺还记得榜单首度发布时， 闵行
一口气公布了 2015-2017 年三年的“入室
盗窃”案发情况。 结果“上海康城”排在了
2017 年榜单的首位———当年 “上海康城”
盗窃案发生总量为 23 起， 虽然相比 2016
年 100 多起的案发量已大幅下降。“那时我
感觉，康城还是有潜力的，小区治理不是一
下子的功夫，要像熬汤一样慢慢来。 ”

2017 年开始 ，1946 个监控探头装进
“上海康城”， 一个经过专业培训的视频监
控队 24 小时不间断巡逻，实现小区从公共
部位到门栋、电梯厅“全面覆盖”。 通过人
防技防相结合，一个人走进“上海康城”，就
有近 2000 双眼睛盯着他。 此外，“一居两
警”的配备格局，“保安跟着现场走”的巡逻
方式，居民线上线下参与“警情通报会”，都
是“上海康城”在基层协同治理的尝试。

而今年， 闵行全区推广的二维码门弄
牌，使“扫码防范”成为警民联系的新模式。

这一功能在扫黑除恶专项斗争中就起到了

作用， 市民在平台可以看到区内扫黑除恶
工作的最新进展、基本知识，还能举报涉黑
恶线索。

张佳艺刚入职那年， 曾在闵行分局莘
松派出所 110 接报大厅待过，“每天涉及康
城的警情居高不下。那时候我都跟亲戚朋友
说，不推荐他们在康城买房。 ”2013 年成为
“上海康城”的社区民警后，居民只要见到他
就会问，“我的案子破了伐”、“我的东西什么
时候才能找回来”等等问题。

“现在，小区居民不再跟我讨论案子，
他们有更多的时间跟我讨论垃圾分类，问
我最近在忙什么，和我唠家常。”张佳艺说，
随着“最受小偷欢迎小区排行榜”的下线，
他能感受到“上海康城”从几年前的杂、乱
到慢慢有序的过程。

不过，“最受小偷欢迎小区排行榜”下
线，一张统计电信诈骗、盗窃电瓶车案、入
室盗窃三类案件总和的“心塞小区排行榜”
应运而生。 作为全上海最大社区的康城，

以 24 起的电信诈骗案发量又一次位列榜
首。到场的 5 位居民心里“不好受”，张佳艺
说：“居民看到新榜单的样子， 我感觉新的
压力和挑战都来了。 ”

正如发布会主持人周梦琪所说，提出一
张要求更高、难度更大的榜单，就是要将综
合治理部门、 城市居民更紧密地聚到一起，
升级小区安防管理，升级居民的防骗意识。

张佳艺则透露， 下个月的警情通报会
上，他会拿出这份新的榜单，给小区居民打
上一针“强心剂”，“我们要顶着压力，努力
摘帽”。

“上海康城”的榜单过山车之旅
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